
Все привыкли, что каждые 
четыре года мы выбираем 
главу государства. Согласно 
федеральному закону «О вы-
борах Президента Российской 
Федерации», президентом 
может быть избран любой 
гражданин России не моложе 
35 лет, постоянно проживаю-
щий в России не менее 10 лет. 
И как раз 4 марта 2012 нас 
ждет судьбоносное решение, 
кто же станет  президентом 
РФ, которого впервые в этом 
году мы будем выбирать на 
срок 6 лет.

Сегодня на тему политики 
рассуждают все, кому не лень. 
Активность наблюдается во 
всех слоях населения. И мы 
решили тоже поразмыслить 
на эту тему. А для чего нужен 
президент? В соответствии 
с  Конституцией (ст .  80) 
Президент РФ:

1) выступает гарантом Кон-
ституции РФ, прав и свобод 
человека и гражданина;

2) в установленном Консти-

туцией порядке принимает 
меры по охране суверенитета 
РФ, ее независимости и 
государственной целостности;

3) обеспечивает согласован-
ное функционирование и 
взаимодействие всех органов 
государственной власти;

4) в соответствии с Конститу-
цией и федеральными зако-
нами определяет основные 
направления внутренней и 
внешней политики государства;

5) представляет Российскую 
Федерацию внутри страны и в 
международных отношениях.

 Представительскую функцию 
Президент осуществляет как 
внутри страны (через своих 
полномочных представителей 
в субъектах РФ), так и в 
межгосударственных отно-
шениях: ведет переговоры с 
главами других государств, 
подписывает от имени РФ 
м е ж д у н а р о д н ы е  д о г о -
воры, назначает послов и 
представителей в другие 
страны, принимает вери-
тельные и отзывные грамоты 
и  др .  В  соответствии  с 
В е н с к о й  к о н в е н ц и е й  о 
праве международных до-
говоров 1969 г .  (Россия 
является правопреемником 

А ты идешь голосовать?!

Остаются считанные дни 
до президентских выборов. 
Активность общества продол-
жает повышаться. Заметно это 
и в студенческой аудитории. 
И я, как декан, на встречах 
со студентами непременно 
стараюсь задавать вопросы 
и по этому, значащему для 
страны, событию. Ответы 
разные, и достаточно проду-
манные, осознанные, и легко-
мысленные. Поэтому хотел 
бы, пользуясь возможностью 
обращения к студентам со 
страниц факультетской газеты, 
высказать несколько слов о 
своем видении настоящей 
ситуации, о своем отношении 
к президентским выборам.

Почти три месяца назад 
страна избирала новый состав 
парламента.  Мною была 
озвучена личная позиция на 
предшествующей выборам 
встрече со студентами фа-
культета, где я сказал, что 
свой голос отдам за партию 
«Яблоко» .  Это  решение 
было осознанным и о нем 
я совершенно НЕ жалею 
и сейчас.  Обоснование: 
парламент страны – это место 
свободных дискуссий, обмена 

Размышления к выборам
мнениями, информацией и т.д. 
Чем больше партий и, прежде 
всего прогрессивных, будет 
представлено в парламенте 
(а партия «Яблоко», по моему 
мнению, является таковой), тем 
пользы от такого парламента 
для общества будет больше. 
Кроме того, эта партия слабая, 
а слабым всегда следует 
помогать.

С е й ч а с  с и т у а ц и я 
С О В Е Р Ш Е Н Н О  и н а я . 
Президент – это не лидер 
дискуссионного клуба, это 
глава исполнительного органа, 
это, если хотите, главный 
м е н е д ж е р  г о с у д а р с т в а . 
Поэтому выборы президента 
должны восприниматься не 
как подтверждение личного 
приоритета на демократичес-
кие свободы (это делается на 
парламентских выборах), а 
как определение конкретной 
дороги,  ведущей к  этим 
свободам. Если хотите, выборы 
в парламент страны – это 
выбор цели или выбор мечты, 
которую хочется реализовать, 
это выбор долгосрочной перс-
пективы, а выборы президента 
страны – это выбор пути и 
средств достижений этой 
цели и мечты, здесь следует 
подходить прагматично и 
придерживаться фокуса на 
краткосрочную перспективу. 
Поэтому, выбор Путина  в 
качестве президента,  по 
моему убеждению,  это выбор 
того пути развития, который 
в отличие от других, может 
обеспечить  достижение 
большинства востребованных 
обществом целей в условиях 
устойчивого развития страны, 
а не в условиях митинговой 

демократии и площадного 
хаоса. 

Я согласен, что по итогам 
последних двенадцати лет к 
власти есть много серьезных 
вопросов. Это чудовищная 
коррупция, произвол чинов-
ников, низкие темпы развития 
экономики и т .д.  Но эти 
проблемы были и раньше, 
и двенадцать, и двадцать 
лет тому назад. И сейчас 
мы говорим об этом только 
потому, что говорить об этом, 
свободно это обсуждать и, 
главное, свободно узнавать 
об этом из всех СМИ стало 
возможным  как раз по итогам 
этого периода. 

Почему многим хочется 
видеть сегодня только негатив? 
Положительного за последние 
двенадцать лет произошло 
гораздо больше. К концу 
90-х годов, началу нулевых, 
такие понятия, как жилищная 
ипотека, покупка импортного 
автомобиля в кредит, доста-
точность товаров и продуктов 
питания в магазинах для 
граждан были совершенно 
невероятны и немыслимы.

Скажу откровенно, меня 
многое сейчас не устраивает. 
Прежде всего, то, что наша 
страна во всех областях и, 
прежде всего в экономике 
и в технологиях, не может 
занять достойного места. 
Но эти задачи не решатся 
сменой власти, предлагаемой 
оппозицией. Наоборот, путь, 
предлагаемый оппозицией – 
это однозначно для России 
путь назад, путь на повторение 
90-х годов.

Оппозиция  провокационно 
утверждает об отсутствии 

с в о б о д ы  с л о в а .  Б р е д . 
Посмотрите в Интернете зло-
язычный проект (по моему 
мнению – талантливый) Дмитрия 
Быкова и Михаила Ефремова 
«Поэт и гражданин». Разве это 
говорит об отсутствии свободы 
слова. Как сказал об этом 
писатель Павел Санаев: «При 
Сталине их бы за это казнили, 
при СССР – принудительно 
лечили,  при Путине они 
собирают концертные залы. 
Какая свобода нужна? Чтобы 
на их концерты в обязательном 
порядке водили?»

Несколько слов об 
оппозиции. 

Какой путь предлагает 
оппозиция? Кроме митинговых 
лозунгов, как «Россия  без 
Путина», –  НИЧЕГО. Обратите 
внимание, оппозиция (преж-
де всего  –  несистемная и 
самая агрессивная) не мо-
жет предложить от себя 
единого лидера, его у нее 
просто нет. Разве это не 
говорит о ее политической 
бесперспективности. Кто это 
– сегодняшняя оппозиция? 
Б. Е. Немцов, В. А. Рыжков, 
М. М. Касьянов – люди уже 
бывшие во власти, совершенно 
ничем себя при этом не 
проявили, кроме скандалов 
и разоблачений. Желание 
у  них одно –  расшатать 
ситуацию, приблизить Россию 
к оранжевому сценарию.

Россия  уже два  раза 
наступала на одно и те же 
грабли. Это 1917 и 1991 
годы. Каждый раз после 
этого начиналось многолетие 
разочарований от совершен-
ного и отрезвления от заблуж-

дений. Каждый раз эти периоды 
отражались тяжелейшими 
лишениями, прежде всего, 
на простом народе. Элиты, 
которые и были инициаторами 
многих революционных ини-
циатив, всегда переживали эти 
периоды прекрасно.

Сейчас цель оппозиции 
(прежде всего – так назы-
ваемой несистемной оппози-
ции) повторить это для России 
третий раз.  Более того , 
сценарий уже опробован в 
Югославии, Ираке, на Украине, 
в Ливии, Египте. Сейчас на 
очереди Иран и Сирия.

Как показала история всех 
стран, любая революция – это 
форма борьбы за власть. Для 
простых людей – это трудности 
и лишения. Вдумайтесь в слова 
известных всему миру людей:  

О т т о  ф о н  Б и с м а р к :  
Революцию подготавливают 
гении, осуществляют фана-
тики, а плодами ее пользуются 
проходимцы.

Иоганн Гете: 
Ненавижу всякую револю-

цию, потому что она уничтожает 
не меньше благ, чем создает. 

Бернард Шоу: 
Революции никогда еще 

не облегчали бремя тирании, 
а лишь перекладывали его на 
другие плечи.

Жан Жорес: 
Революция – варварский 

способ прогресса.
Виктор Гюго:
 Вслед за победителями 

всегда крадутся грабители.

Декан 
факультета управления и 
региональной экономики  

В.О.Мосейко

СССР, ратифицировавшим 
эту Конвенцию) Президент 
РФ как лицо высокого ранга 
имеет право на ведение 
переговоров и подписание 
договоров в силу своей долж-
ности. Подтверждение его 
полномочий другими органами 
не требуется. Теперь вы 
понимаете, что мы выбираем 
не конкретного человека, а его 
поступки, за которыми стоит 
наше светлое будущее. 

Напомним, что в этом году 
на место президента нашей 
страны было выдвинуто 5 
кандидатур: Владимир Путин, 
Геннадий Зюганов, Владимир 
Жириновский, Михаил Прохо-
ров и Сергей Миронов.

Каждый человек несет 
ответственность за свой выбор 
перед Родиной и, в первую 
очередь, перед самим собой. 
Молодежь с ее неокрепшим 
взглядом на жизнь более всего 
поддается влиянию. Со всех 
сторон на нас давят зависимые 
и независимые СМИ, и в таком 
потоке информации трудно 
распознать ложные идеалы и 
иметь реальное представление 
о происходящем. 

 И мы решили узнать 
настроения студентов нашего 

факультета на тему «Как Вы 
относитесь к предстоящим 
выборам президента РФ?». Вот 
что у  нас получилось:

Вера Шелекето, 
ПМ-081:

«К предстоящим выборам 
отношусь положительно, как 
сознательный гражданин 
пойду на избирательный 
участок и проголосую. На-
деюсь на честные выборы. 
Думаю, нововведения на 
избирательных участках (веб-
камеры и электронные урны) 
повысят доверие избирателей» 

Юрий Гончаров,
 М-101:

«На мой взгляд, в последнее 
время правительство было 
с нами нечестно, что проя-
вилось на декабрьских вы-
борах. Смена правительства, 
может привести к еще большим 
беспорядкам в государстве. 
Поэтому я считаю, что стоит 
оставить все как есть. Надеюсь, 
выборы пройдут честно, без 
фальсификаций» 

Андрей Кочнев, 
ПМ-081:

«К предстоящим выборам 
я отношусь нейтрально. Не 
питаю ни к кому из кандидатов 
никаких особых чувств - ни 

симпатии, ни какой-то особой 
ненависти.  Единственное,  
очень надеюсь, что избранный 
кандидат не будет продвигать 
законопроекты, связанные с 
цензурированием интернета 
и упрощением системы обра-
зования» 

Анастасия Дикинова,
МОС-081:

«Конечно, как и любой 
гражданин, я за стабильное 
будущее, за то, чтобы власть 
находилась в надежных руках. 
Но для меня по-настоящему 
важен тот факт, чтобы мои 
дети не хотели “свалить из этой 
страны”, чтобы  они гордились 
тем, что они граждане РФ. 
Если хоть один из кандидатов 
способен обеспечить это, то я 
проголосую за него» 

В этот день у каждого 
будет возможность проявить 
свою гражданскую позицию, 
принять участие в жизни 
страны и повлиять на исход 
голосования. Мы идем на 
выборы, а ты?

Мария Светличная,
Анна Питанова,

МОС-081

Жизнь и перемены глазами математика
Жизнь в России подт-

верждает постулат Ральфа 
Дарендорфа о тотальности 
социальных изменений. Изме-
нения в российском обществе 
иллюстрирует известное его 
высказывание: “Жить - значит 
меняться”. Что же изменилось 
за последние года в нашем 
городе, стране...Эти и другие 
вопросы мы задали заместителю 
декана Королькову Сергею 
Алексеевичу.

Десять лет назад Вы, 
наверное, были еще сту-
дентом. Как изменилась 
страна, Волгоград,  родной 
университет за 10 лет?

Действительно, десять лет 
назад я учился на 2 курсе. 
Изменения, на самом деле, 
если сравнивать 2012 год и 
2002, очень большие. Хотя 
и происходили они плавно 
и ,  вроде бы,  незаметно. 
Достаточно посмотреть на 
состояние и техническое 
оснащение аудиторий: если в 
2002 году на математическом 
факультете не было ни одной 
мультимедийной аудитории, 
то сейчас практически каждая 
лекционная аудитория является 
таковой (5 аудиторий), да и 
само состояние аудиторий 
значительно улучшилось.

Или, например, ситуация с 
грантами. В конце 90-х — начале 
2000-х гранты на научные 
исследования преподавателей 
математического факультета 
ВолГУ можно было перес-
читать по пальцам. Поездки на 
конференции оплачивались 
за свой счет,  да и  сами 
конференции проводились 
далеко не в самых прис-
пособленных для этих меро-
приятий местах (т.к. более 
«приспособленные» варианты 
были слишком дороги для 
организаторов). Участие в 
конференциях международного 
уровня было единичным. Еще 
более сложным и редким 
участие в таких конференциях 
б ы л о  д л я  а с п и р а н т о в  и 
молодых специалистов. Те-
перь же каждая кафедра 
факультета математики и 
информационных технологий 
(бывший математический 
факультет) может предъявить 
свой список текущих грантов 
своих сотрудников. Многие 
конференции стали финансово 
поддерживаться российским 
фондом фундаментальных ис-
следований, участие (включая 
проживание и питание, иногда 
и проезд) в таких конференциях 
для молодых специалистов 
/ аспирантов в большинстве 
случаев бесплатно.  Если 
ранее  (10-15 лет назад) 
основную часть участников 
международных конференций 
составляли доктора наук и те, 
кто мог себе это позволить, 
то сейчас около половины 
участников подобных конфе-
ренций – молодые люди до 30 
лет.

Возьмем также студен-
ческие стипендии. В мое 
время эта стипендия была 
очень условна, хотя и была 
повышенной. Я сейчас даже 
не могу вспомнить ее размер. 

В настоящее же время пусть 
ее величина и не такая, 
какой бы ее хотелось видеть 
студентам, но у студентов 
есть возможность получения 
надбавок к стипендиям за 
отличную учебу, участие в 
научной работе, участие в 
общественной работе, за 
спортивные достижения. 
Причем размер надбавок 
доходит до 10-20-кратного 
размера стипендии,  что 
уже весьма ощутимо. На 
факультет математики и 
информационных техноло-
гий в декабре 2011 года 
было выделено 34 таких 
повышенных стипендии. 
Кроме того в декабре 2011 
г. каждый успевающий на 
«4» и «5» студент полу-
чил дополнительно 13,85 
стипендий.

Аналогичные изменения, 
которые происходили вроде 
бы незаметно, несложно 
обнаружить и в целом в 
стране. С 2000 по 2012 год 
реальная зарплата, то есть за 
вычетом инфляции, выросла 
почти в 3.5 раза, а реальные 
располагаемые доходы — в 
2.5 раза. Безработных за 
10 лет стало вдвое меньше 
— сегодня их 6%, что по 
сравнению с европейскими 
показателями весьма неплохо.

 
Приведу цитату из од-

ного социологического ис-
следования.

“ В  Р о с с и и  с ф о р -
мировалось поколение 

молодежи, которое силь-
но отличается от своих 
предшественников. Образ 
молодого карьериста, на-
глядно  отображенный в 
рекламе «Мегафона» — «Бу-
дущее зависит от тебя», —  
остался в 90-х. Поколение 
2000-х равнодушно к карь-
ере, отвергает массовую 
культуру и безудержное 
потребительство. Для части 
современной молодежи 
более актуален слоган 
«Будущее от тебя не зави-
сит»”.

Как Вы считаете, чем 
о т л и ч а е т с я  п о к о л е н и е 
девяностых от поколения 
двухтысячных? Неужели 
на самом деле происходит 
переход от карьеризма к 
пофигизму?

Я не думаю, что «поколе-
ние 2000-х» равнодушно к 
карьере и что нынешняя моло-
дежь идет к «пофигизму».

 Так получилось, что я часто 
сталкиваюсь с выпускниками 
математического факуль-
тета ВолГУ (впоследствии 
– факультета математики и 
информационных технологий). 
Большинство из них – вполне 
успешные люди, которые 
знают, чего хотят и как этого 
достичь. Наверное, нельзя 
сказать, что последние 10 лет 
были для них легкими, как и для 
многих жителей нашей страны, 
но именно в это время у многих 
появилось чувство уверенности 
в завтрашнем дне. А это, в свою 
очередь, позволяет строить 

какие-то планы, осуществлять 
задуманное. 

Широко известна фраза: 
“Кто в молодости не был 
либералом — у того нет 
сердца, кто в зрелости не 
стал консерватором — у 
того нет ума.” Ее авторство 
разные источники припи-
сывают Уинстону Черчиллю, 
Бернарду Шоу,  Вудро  Виль-
сону и даже директору ЦРУ 
Уильяму Кейси. А кто Вы по 
политическим убеждениям – 
либерал или консерватор?

Сложно ответить на этот 
вопрос однозначно.  Все 
хорошо к месту и в меру. 
Перемен, причем резких, 
в нашей стране было уже 
достаточно. Хочется какой-то 
стабильности. 

За последние 10 лет по 
миру прокатилась волна 
революций.  Во многих 
странах насильственно 
и л и  н е н а с и л ь с т в е н н о 
п о м е н я л о с ь  г о с у д а р -
ственное устройство. Как 
вы считаете,  нужна ли 
революция в нашей стране?

Все мы прекрасно видим, 
к чему привели последние 
революции и как это отразилось 
на жизни жителей этих стран. 
И вполне очевидно, кому 
выгодны подобные революции. 
Достаточно заметить, что все 
они произошли в странах, так 
или иначе связанных с нефтью 
(через Суэцкий канал в За-
падное полушарие ежегодно 
проходит 1,8 млн. баррелей 

нефти из Персидского залива 
и еще 1,1 млн. баррелей 
нефти в день поставляет 
Сумедский трубопровод, 
т.е. Египет обеспечивает 
потоки,  представляющие 
собой около 40% мирового 
ежедневного потребления 
нефти; по некоторым данным, 
ежедневная добыча нефти в 
Ливии составляет около 8% от 
потребления нефти в США и 
т.д.). Все эти страны являются 
очень «лакомым» куском 
для некоторых участников 
«нефтяного бизнеса». Думаю, 
те, кто призывает к революции 
в нашей стране, являются лишь 
пешками в чужой игре. Ведь 
Россия – еще более лакомый 
кусок, чем те страны, в которых 
произошли революции в 
последние годы. Я не думаю, 
что большая часть населения 
нашей страны настолько 
наивна, чтобы поддаться на 
уловки «революционеров» и 
вполне в состоянии сделать 
осознанный выбор своего 
будущего.  

Так что для меня ответ 
на вопрос о необходимости 
революции вполне очевиден. 
Конечно, не нужна! Тем более, 
учитывая исторический опыт 
нашей страны. Необходима 
стабильность и эволюционное 
развитие. В складывающейся в 
мире ситуации любая страна, 
претендующая на реальную 
н е з а в и с и м о с т ь ,  д о л ж н а 
быть сильной, должна быть 
способна отстаивать свои 
интересы. А без стабильности 
вряд ли это возможно.

Спасибо за уделенное 
время, было очень приятно 
побеседовать.

Беседовали: 
Виктория Бондаренко

ПМ-092,
Риана Мутаева

ПМ-091.


